

LA VESPERA

Epoca II

Quito, jueves 18 de junio de 1903.

Nº 69

Administrador

Carlos Bacon Larso

Redactores propietarios

Pablo Mariano Borja, N. Clemente Ponce, C. Canullo Daste.

Agencia Central

Carrera Bolívar, Casa Nº 23, Letra C. APARTADO 208.—TELÉFONO 234

CABLE

Serbia

Ginebra 14.—Karageorgevitch, nuevo Rey proclamado de Serbia, recibió hoy en una entrevista, que no tenía complicidad directa ni indirecta con los asesinos del Rey Alejandro y la Reina Draga, y manifestó que lo honoraría el crimen.

El Príncipe hizo resaca de sus tendencias políticas y contestando a varias preguntas directas que se le hicieron se expresó así: "Es cierto que mis partidarios tienen completa organización en Serbia y que estoy en frecuente comunicación con ellos. Sobre por otra vía que el descontento del pueblo serbio había llegado a su colmo, pero yo no podía prever los acontecimientos que acababan de tener lugar, y cuya preparación no ha controlado ni he tenido parte directa ni indirecta; por el contrario, su preparación me sorprendió gratamente. Hasta hoy no se me ha propuesto formalmente que vaya a ocupar el trono, por tanto no hay razón para que abandone esta ciudad y permanezca aquí. No he recibido aún ni noticias de los miembros de mi familia que residen en Belgrado."

"Lamento profundamente que se haya debido recurrir al derramamiento de tanta sangre. Desearía haber tomado las medidas necesarias y deploro especialmente el hecho de que el ejército haya tenido que recurrir a tales medidas, dejando sus miembros las nobles tareas del soldado para convertirse en asesinos. Hubiera sido suficiente obligar al Rey Alejandro que se le me su rindición como se ha hecho en otras circunstancias."

"En caso de que sea llamado a ocupar el trono, no dejaré de inspirarme en las admirables instituciones de Serbia, que he tenido ocasión de apreciar altamente. Estoy a favor de que la libertad de la prensa sea absoluta. Espero ver a Serbia próspera bajo la Constitución de 1869, que es muy liberal. El respeto a las relaciones exteriores es uno que soy sistemáticamente hostil a Austria, lo que es falso. Puedo ser que tenga simpatías especiales por Rusia, pero al que lo he conocido a mí hijo con el propósito de que haga sólo su servicio militar."

Belgrado 13.—La ciudad está aún engañada, con bodas. Ha fallecido el Príncipe Pedro Karageorgevitch, a causa de las heridas que recibió la noche de la tragedia.

Geriach, nuevo Ministro de Comercio, la dicha en una entrevista que si hay alguna tendencia republicana en el Gabinete, es lo siguiente: opina Geriach que la elección del nuevo gobernante no puede tener lugar antes del mes de próximo, pero que es casi seguro que sea elegido el Príncipe Pedro Karageorgevitch, opinando que no hay ninguna probabilidad de que sea elegido el Príncipe Pedro Miko de Montenegro. El Ministro manifestó que desde que se coronó al trono el Rey Alejandro había cometido constantes errores y había perdido las simpatías del público desde su matrimonio con Draga Maschin y la comedia representada con los imperativos para el nacimiento de un supuesto heredero. El golpe de Estado se fija para el 11 de Junio, según

Geriach. La Reina Draga pensaba proclamarse ese día a su hermano Nicolás, como heredero del trono serbio, lo que se hubiera llevado a cabo.

Londres 13.—Despacho especial de Roma dice que en nota semi oficial publicada allí, se declara que a cualquiera que se nombre Rey de Serbia, esa potencia le exigirá el castigo de los asesinos del Rey Alejandro y de la Reina Draga, pues la civilización de Europa no puede tolerar que los altos puestos administrativos y militares estén ocupados por asesinos.

San Petersburgo 13.—En los círculos oficiales de aquí se cree que ninguna potencia está inclinada a crear dificultades en el reconocimiento del soberano serbio elegido por el parlamento, cuya sucesión juzgase pondrá término a la peligrosa situación que podría conducir al país a la anarquía. Se ha publicado una nota oficial manifestando la opinión del Gobierno sobre los acontecimientos serbios, que dice así: "Los trágicos acontecimientos de Belgrado han ocasionado profunda emoción en Rusia en donde hay gran interés por todo lo que se relaciona con los destinos del pueblo serbio. Tódo desenvolvimiento de carácter de compasión que se ha sentido en la presente circunstancia por el hecho de haber el Rey y la Reina de un estado amigo sido víctimas de una muerte violenta que ha puesto fin a la dinastía Obrenovitch, tan íntimamente ligada con la historia serbia. En años recientes que prevalece en Rusia es que Serbia, después de estar terriblemente castigada, pueda seguir pacíficamente el curso de su vida nacional en la dirección que le indique la propia concepción de su pueblo y la propia concepción de sus intereses actuales."

Roma 14.—El Príncipe Pedro Karageorgevitch ha escrito una carta al príncipe de Serbia, cuyo contenido no es conocido. La oficina de Relaciones Exteriores de Serbia que se ha llegado a ningún convenio con la potencia respecto a Serbia.

Constantinopla 13.—Los asesinos de Belgrado han usado profundo terror en el palacio de Yaldiz. El Sultán está tan afectado que no quiere saber los detalles publicados por los periódicos.

Belgrado 14.—El "Norodni List", en un artículo editorial, tratando del establecimiento de la república en Serbia, dice que el país no está todavía listo para gobierno tan adelantado, mientras que por otro lado el ejército que verdaderamente es el factor dominante de la situación no conveniría en establecer la República. El interés principal está en la próxima sesión del Skupchina que se verificará la elección del nuevo gobernante, juzgándose casi seguro la elección del príncipe Karageorgevitch, aunque el príncipe Miko de Montenegro también puede tener algunas vis.

Nota en el país una tenencia republicana. Por todas las paradas de la ciudad se han fijado carteles pidiendo al pueblo observe las leyes y recordándole que es estrictamente prohibido celebrar meetings de cualquier clase que sean, el día antes de reunirse el Skupchina ó durante sus sesiones.

EL DOCTOR Leonardo V. Estupiñán

Acaba de cometerse en esta ciudad un crimen horrible, de que no hay memoria en nuestros anales. Un ciudadano ejemplar, un hombre digno de todo merecimiento y encomio, un médico justo y afilantro, un defensor de la humanidad, ha sido víctima de un atentado ignominioso y atroz. La muerte le cayó sobre sus propios hombros, existiendo de manera tan inesperada como pudiera desmentarse un rayo del cielo sin nubes.

El Doctor Leonardo V. Estupiñán, que todos los tienen enemigos conocidos desde el objeto de la extirpación y del reconocimiento de todo el pueblo, fue asesinado anoche en su propio domicilio, en unas horas, con premeditación, alevosía y sin temor, sino que hasta ahora no podemos asegurar, sospechar el móvil de semejante atroz atentado.

Atravesamos una época de demoralización política y social, resultado de innumerables errores y corruptelas administrativas; el vandalismo, hoy imperante en Belgrado, obra no de la flojedad de la ley sino de sus diferentes violaciones, no habla sino de la desconfianza que se tiene en vista del ideado acontecimiento que ahora tiene hondamente comprometida a nuestra sociedad. Debemos confesar que el mal para sereno y que marcha en los caminos del silencio; a no ser que la mano invisible y tremenda de la JUSTICIA, nos coloque bajo su férula para que así tengan fin nuestras calamidades. En los últimos días, población sana y de costumbres morales, hemos la habido innumerables personas que de manera que el infante suceso que en este día lamentamos, remarcamos con alguna independencia en nuestra historia, y será siempre para nosotros un doloroso y triste recuerdo.

Como un homenaje a la virtud, al mérito y al infamante tendido en estas páginas nuestro aprecio y gratitud a la memoria del malogrado Dr. Leonardo V. Estupiñán, y volvamos nuestras simpatías y amor a la memoria de nuestro difunto a sus gloriosos hechos. A ningún costo aquí con toda la resonancia debida—nuestra protesta por el hecho crimen que nos tiene profundamente entristecidos y conmovidos como a miembros de una sociedad cristiana, humanitaria y social.

Rosaforte, Mayo 28 de 1903.

José N. Hincapié, Pedro J. Zambrano, P. A. Argenteles, Juan J. Colinas, Leonardo V. Estupiñán, y volvamos nuestras simpatías y amor a la memoria de nuestro difunto a sus gloriosos hechos. A ningún costo aquí con toda la resonancia debida—nuestra protesta por el hecho crimen que nos tiene profundamente entristecidos y conmovidos como a miembros de una sociedad cristiana, humanitaria y social.

(Siguen las firmas)

PROTESTA

Los atropellos que contra nuestra autoridad se han venido cometiendo y las profanaciones que contra las cosas santas, se han cometido con frecuencia, desde el año 1895, tienen nuestro corazón amargado, y hemos forjado en secreto las desventuras de nuestra Diócesis, pidiendo al Cielo una mirada

de compasión sobre esta atribulada Iglesia.

Durante estos años hemos presenciado que, hombres sin fe y sin conciencia se han repartido los objetos eclesiásticos, sin haber levantado nuestra voz, porque no ignorábamos que aunque se perderían en el vacío del desprecio ó de la indiferencia, ó nos contentáramos con el hecho ó el encasamiento.

En esta época hemos sido por qué nos no podemos acceder a exigencias que pugnan contra nuestra conciencia; la morada del inmolado Obispo Monsignor Schumacher (q. e. p. d.), fué profanada, tanto por las personas que vivieron en ellas, como por el inmenso despojo de sus ornamentos, libros, máquinas, ornamentos etc.; se cometieron sacrilegios, como el de sacar servir de ladrillos las piedras de oro, encontrándose en ellas reliquias de Santos mártires; se ha dispuesto de los establecimientos eclesiásticos, sin tener en cuenta la gran responsabilidad que asumen delante de Dios, y la violación de la propiedad de los bienes de la Iglesia de Portoviejo, y, no obstante, en medio de estas abusos, el silencio ha sido nuestra norma de conducta, porque nuestra quebrantada salud no nos permitía ser víctima de nuevas atropellos.

Pero hoy no podemos callar; se nos asegura, tratan de levantar un edificio público en terreno eclesiástico, que pertenece a la Iglesia Catedral, sin haber tocado con nosotros, como autoridad, dejando así a la Iglesia, que se encuentra en estado de ruina, en la imposibilidad de disponer de otro terreno, mañana que pudiera reconstruirse.

Con tal motivo, levantamos nuestra voz y protestamos contra tan arbitraria conducta, aplicando a las Señoras y Caballeros de Portoviejo, sean su vez a la nuestra y empleen todo su patrimonio, para que se desista de esta resolución que redunde en perjuicio espiritual de esta parroquia.

Si en todo tiempo los católicos han de estar unidos a su Prelado, formando un solo corazón y una sola alma, a imitación de los primitivos cristianos; en la actualidad es absolutamente necesaria esta unión, para conservar los bienes eclesiásticos y para manifestar que todavía late en nuestro corazón el sentimiento católico y que de ningún modo nos dejaremos atropellar los santos recuerdos que nos legaron nuestros padres.

Bien sabemos que en la situación actual, no nos queda, otro recurso que la protesta, único grito de la impotencia, a ella apelamos para desargo de nuestra conciencia, y para que la hipocresía, hace inexcusable de los hechos humanos, juzgue con imparcialidad nuestra conducta.

En San Francisco, a 21 de Mayo, fiesta de la Ascensión de N. Señor, año de 1903.

José Vicente Loor, Administrador Apostólico.

AVISOS

Se arrienda el fundo denominado Puquí, ubicada en la parroquia de Pomaquí y propiedad del Sr. D. Fernando Pérez Q.—Las pensiones de arrendamiento deben pagarse en [diciembre] de

cualesquiera, en los términos que se pretenden.—La persona que desee hacer este negocio puede entenderse con el Sr. D. Fernando Pérez Q., y con el Sr. Dr. D. N. Clemente Ponce.

Máquinas de escribir

Las más acreditadas marcas "Remington" Nos. 7 y 8

Único agente en Quito

F. I. Saizur G

Carrera Suero Nº 9, letra A, Junto a la Bóveda Alemana.

NO OS QUEDÉIS, SEÑORITAS

sin comprar los crespones y mantos de seda que llegaron al almacén de Gabriel Urdin, en la esquina de San Agustín. Ba estalalmadón se venen papeles de estalpijar ordinarios desde 10 ctvs. pieza, y datados muy finos desde 40 ctvs. 6c.

¡Atención!

Caballos a mensada se reciben en la quinta "La Victoria" que fué del Sr. Don Benjamín Chiriboga.

AL COMERCIO

Tenemos el honor de poner en conocimiento de nuestra clientela lo que hemos trasladado nuestras oficinas a los bajos de la nueva casa del Sr. D. Jacinto L. Casanueva, (calle del Malcón). Compra y venta de productos. Despachos de Adulones. Consignacione. Cobros de letras y valores. Negociaciones de papeles fiduciarios etc. etc.

Luis Orrantía & Cº Guayaquil, marzo de 1903.

Carlos Manuel de Murrieta AGENTE JUDICIAL

An anuense adherido al estudio de los abogados señores doctores Arizaga. Oficina: Calle de Aguirre, Nº 35 Domicilio: Isl. Luz Arzaga, Nº 12 entresuelo. Guayaquil, marzo de 1903

SE ARRIENDA

La persona que desee arrendar un inmueble una casa en Cádiz, situada, puede ir a una y libra, Sor. Don E. José Narváez

obras sobre las materias colorantes de la piel del negro.—Los misterios de los rayos X prestan materia para las más variadas suposiciones.

QUINCE MINUTOS DESPUES DE LA MUERTE.

Es ya cosa averiguada que se vivo todavía 15 minutos más después del momento en que se verifica la muerte aparente.—El Sr. Orito con un medicamento nuevo, vuelve a la vida a aquellos que han exhalado ya el último aliento. Este medicamento es la *adrenalina*, sustancia activa extraída de las glándulas suprarrenales (es decir, encima de los riñones).

LA ADRENALINA RESUCITA AL HOMBRE.

Mientras se presente la ocasión de experimentar esta sustancia en un condenado a muerte, legalmente muerto, el Dr. Orito la ha ensayado en un desgraciado que murió a consecuencia de una herida, y ha conseguido reanimarlo y hacerlo vivir diez horas, (¡ojalá hubiese sido para que se reconociera con Dios); después murió a consecuencia de su estado general.—Ahora se está atendiéndolo con grande cuidado, a alguno que se asfixie y a quien se lo pueda acudir antes de que haya pasado los quince minutos, porque eso sí, el plazo es impostergable.

BUENA LECCION.

El presidente Roosevelt en su obra "Vida intensa" publicada en este año, asienta esta amarga verdad "Ninguna severidad será excesiva con aque" las personas que lo sacrifican todo al deseo de hacerse ricos. No hay en el universo ser más despreciable que el Americano, que no vive sino para ganar dinero, sin hacer caso de ningún deber, ni de ningún principio, preocupado únicamente de acumular una fortuna, que la emplea luego en los usos más viles, como son los de especular con los fondos públicos, los de arruinar la caminos de hierro, ó de proporcionar a sus hijos con que embrocarse en la ociosidad".

DETALLES INTIMOS.

El célebre fisiólogo Sanctorius ha experimentado, comiendo en una balanza, que tiene la forma de sileta, la relación que hay entre los ingresos (ingesta) y egresos (excrete) del organismo humano, y las cifras obtenidas han sido aceptadas por M. Grubant: El peso de todos los alimentos ingeridos, comparado con el de las excreciones vitales da en la relación el número de 843, por tanto si uno come y bebe se ingieren ocho libras, cinco libras desaparecen del individuo, por transpiración insensible.

EL GRAN AGUJERO.

Los exploradores de las entrañas de la tierra están nuevamente preocupados con el proyecto de bajar algunos kilómetros hacia el centro de nuestro globo, haciendo para ello un agujero bastante ancho y profundo;—porque al fin se quiere saber que hay en las subterráneas del planeta en que vivimos, y las mayores profundidades de nuestras minas llegan apenas a 1 ó 2 kilómetros, siendo así, que para llegar al centro de la tierra es necesario un túnel vertical de siete mil kilómetros. ¡Hasta donde avanzará!—Si una manzana tuviera un centímetro de radio, y no ella se hiciera un agujero radial al de una de las minas profundas que hay en la tierra, esta pro-

fundidad equivaldría en la manzana a la vigésima parte de un milímetro, es decir; se haría en la entera de la manzana un agujero tan pequeño, que sería menester un instrumento de mucha precisión para no excederse de la profundidad del agujerito, al efectuarlo. Un abismo que en la corteza de la tierra tuviese diez kilómetros de profundidad, al gronar de la palcra. Y si en la manzana se hiciera un agujerito de un centímetro de profundidad, representaría en la tierra un abismo de 200 kilómetros ó sean 50 leguas de túnel vertical.—Buen viaje.

MANOOTH CONTEMPORÁNEO.

Todos habíamos convenido en que los gigantescos mamouth no existían más que en el estado fósil; pero no hay tal cosa, pues en lo más esmarado de las selvas del África, en Cameroun, un explorador ha dado caza á un mamouth adulto, y esto es positivo; porque trajo a Hamburgo la piel y el esqueleto completo de dicho animal, desde la pata delantera hasta los hombros ó unión de las paletas, mide 5 metros ó centímetros. Los zoólogos que han examinado el cadáver, reconocen en él la estructura de los grandes mamouths antediluvianos.

En aquellos países aun no explorados y más extensos que cuatro Francias reunidas, lejos de la civilización, del bullicio, de los periódicos, pueden vivir y pasearse libremente estas antiguas familias de animales gigantescos.

MODI DE ENVENENAR LAS FLECHAS.

Seris de creer que los salvajes piensan las flechas poseen algún secreto, algún principio de vida, algún culto, para envenenar las flechas con el aceto con que lo hacen; pero no es así, porque emplean un simple método de cazadores, cogen una serpiente de cascabel y lo hacen morder el bigudo de algún animal salvaje, y luego con este bigudo envenenan una multitud de flechas.—¡Maldición á aquel que les haya enseñado este procedimiento miltar!

Cronica Interior

CALENDARIO. El más actual tiene 30 días: 24 de trabajo y 6 de fiesta. Emancipación.—Cuarto creciente, el 2; luna llena, el 8; cuarto menguante, el 17; y conjunción, el 26.

Jueves 18.—Octava de Corpus, San Marco y Marcelino hermanos mra.

1835.—Traicionado por Mens, Roca fuerte es apresado en la Puna.

1845.—Tratados adicionales á los de la Virginia.

Fiermes 19.—El Corazón de Jesús, ex Juan c. XV. Sto. Gorvasio y Protomartir, Sta. Juliana de Falconeri 78.

1859.—El General Urvina sale de la Capital en persecución del Gobierno Provisorio.

Corros.—El del Sur llega los días lunes, miércoles y sábado; sale lunes, miércoles y viernes. El del Norte llega martes y viernes; sale miércoles y sábado.

Lineas telegráficas.—Las del Norte y Sur, francas.

Comisario de turno.—El Sr. Manuel de J. Sáenz Viteri.

Botica de turno.—La Nacional.

Compañía de Transporte.—Ayer, Dos Hermanas de la Caridad, Carlos Granger, César E. Jans, Mariano García, Angel M. Bujá, P. Mariano Proáño, Rosa María Nájera de Aguirre, Dolores Aguirre, Francisco Aguirre, R. P. Antonio González, Torodoro Larrea León, Manuel de la Torre y Pedro-Sosa.

Arregui, Manuel León y Alejandro Chautavi. Legar ayer: Oscar Alexander, Leonato y Beatriz Mera, Elena González, Mercedes Butano, Camilo Mino y familia. Llegar hoy: Manuel Marín, Luis A. Martínez, Modesto Chacón, José Robles y pajé.

Bibliografía.—Consolador en extremo es que vean la luz pública estudios como los que ha principiado á publicar el Sr. D. Luis A. Martínez sobre "La Agricultura Ecuatoriana", cuya primera entrega hemos leído con tanto contentamiento como atención.

El Sr. Murtín, dedica lo común su inolvidable padre al estudio de las Ciencias Naturales, se ha ejercitado en ellas constantemente, y posee, por lo mismo, sólidos conocimientos de Agronomía, cuya enseñanza será tanto más benéfica al país, cuanto que no existe entre nosotros una obra completa de agricultura, á pesar de ser ésta la industria principal del Ecuador.

Sentimos de veras que los Hefetes de nuestro periódico no nos permitan dar una idea de la obra que ha motivado estas líneas, ni hacer de ella los debidos elogios como exige la justicia. Sin embargo, á fin de que el público pueda juzgar de la extensión é importancia de dicho trabajo, y se apresure á tomar suscripciones, publicamos á continuación el sumario de lo que contendrán los cuatro tomos que ofrece dar á luz el Sr. Martínez.

1.º El tomo 1.º contendrá.—Agronomía.—Agentes naturales de la vegetación.—Terrenos.—Emendamientos.—Abonos orgánicos é inorgánicos.—Riego.—Drenaje.—Labores é instrumentos necesarios.—Mecánica Agrícola.—Operaciones generales del cultivo.—É instrumentos adecuados.—Cosechas en general.—Utensilios y maquinaria necesarios para el objeto.—Conservación de las cosechas.—Desmontes, desboscages y roturación de potreros y páramos.

Cultivos ESPECIALES.—Cereales.—Trigo.—Cebada.—Maíz.—Arroz.—Sarcos.—Avena.—Sorgo.—Mijo.—Sarraceno.—Legumbres hortalizas.—Cultivos.—Frijol.—Habas.—Atrametes.—Lentejas y Garbanos.—Tubérculos y raíces comestibles.—Papas.—Ocas.—Mellicos.—Mashas y otras.—Arracacha.—Cajotes.—Yuca y Ñame.—Plantas forrajeras.—Consideraciones económicas.—Praderas naturales.—Alternancia de los prados.—Variedades más conocidas de plantas forrajeras.—Gulivo de las forrajeras.—Potreros de la región tropical.—Las guminosas forrajeras.—Alfalfa.—Trébol.—Espirarteja y melillo.—Rábanos forrajeros.—Remolacha.—Tobacco.—Jicama, Zanahoria.—Nabos y otras forrajeras útiles de diversas familias.

Tomo 2.º.—Plantas industriales.—Oleaginosas.—Tintóreas.—Textiles.—Caña de azúcar.—Lúpulo.—Tabaco.—Otras plantas industriales.—Plantas medicinales.—Tomo 3.º.—Arboricultura en general.—Cacao.—Café.—Otros árboles frutíferos de la región tropical.—Arboricultura frutal de la región media.—Silvicultura.

Tomo 4.º.—Zootecnia Agrícola.—Consideraciones generales sobre el ganado.—Caballo.—Asno.—Bovino.—Ovinos.—Cabra.—Puerco.—Animales y aves de corral.—Agricultura.—Sericultura.—Industrias anexas á la ganadería.—Economía rural.—Contabilidad é higiene rurales.

Pésame.—Se lo damos al R. P. Luis Gallo y demás parientes del finado Sr. Rosalino Gallo.

Comisión.—A umbral del Gobierno, heberán *Champagna* el 25 del actual, en Guanoito, los se-

ñores Vicepresidente de la República, Ministro de Obras públicas, Abogado Moncayo, Enrique Bustamante, Miguel Egúez, Rafael Almeida, y doctores Manuel B. Cueva, Carlos Monteverde y Alejandro Cárdenas. Esto sí que es comer el pan con el sudor del rostro, aunque sea el del pueblo, que mal de su grado engorrala á los gringos.

Al fin.—Después de emplear mucha plata y no poco tiempo, en arreglar, para la Biblioteca Nacional, el local que ocupaba el Colegio de San Gabriel, dizque se halla concluida ya esta obra.

Orador.—En la fiesta que se celebrará en honor del Sagrado Corazón de Jesús, el 21 de los corrientes, en el templo de la Merced, predicará el R. P. Joaquín F. Rueda.

Hay movimiento.—Trescientas treinta personas han obtenido boletines, para cambio de domicilio, durante la primera quincena de este mes.

La Corona fúnebre dedicada á la memoria del egregio patrio ecuatoriano Sr. Coronel Dr. D. Pedro I. Lizazaraburu, verá la luz pública el 31 de Agosto próximo venidero; pues no se ha podido electuar la publicación en referenda en la fecha precisa del aniversario de su muerte, por no haber llegado oportunamente las piezas artísticas de los literatos compatriotas, y espárase que hasta fines del presente ó, á más tardar, hasta mediados del entrante Julio, cumplan los amigos del ilustre extinto las ofertas consignadas en cartas particulares.

Intendente.—El Sr. Antonio Gil se ha posesionado hoy del cargo de Intendente de Policía.

Sedientos.—Lo están los vecinos de "La Loma", porque frecuentemente se seca la pileta de ese burdio. Traslado á quien corresponde.

Examen.—Felicitamos al Sr. Francisco Moreno, por la brillante votación que ha obtenido en el examen práctico de Medicina.

Canjr.—Hemos recibido el N.º 38 de "La Ilustración Militar". Trae un retrato del Sr. Coronel Dr. D. Pedro I. Lizazaraburu, y otro de D. Juan Francisco Navarro. Este, traído por el hábil artista D. José D. Lazo, es una obra magnífica de fotopía.

El sumario es el siguiente: I. Declaración.—II. Corona de Espinas.—III. El Coronel Pedro Lizazaraburu.—IV. El Coronel Butha (anécdota).—V. Otro anécdota boer.—VI. Historia Militar: Mijida y Marina de los gringos.—VII. Señoría Barona Mendoza.—VIII. Formación y origen de una clase de Ejército.—IX. Nueva Sesión.—X. El Comandante D. Octavio G. Icaza.—XI. De Marina.—XII. Caballos para la guerra.—XIII. La Fábula del Dr.—XIV. Coronel Juan Francisco Navarro.—XV. Documentos oficiales.—XVI. Ecos del 24 de Mayo.—XVII. Higiene Militar. La Vivienda higiénica.—XVIII. Fuego granado.

Hipódromo La Junta del Hipódromo de Quito ha hecho los siguientes nombramientos: primer Vocal, Sr. Dr. D. Ramón Aguirre; Secretario, Sr. Nicanor Guarderas; y Tesorero, Sr. Francisco I. Salazar G.

Botica.—Mañana se inaugurará la Botica Americana. Se dice que el Sr. Isafas Viteri, dueño del E-tabecimiento, lo ha abastecido debidamente.

Tarjeta.—Los empleados del Instituto Mejía, á instancias del *Pater Rector*, han preparado una tarjeta de oro, para regalarla al corazón de madre, con motivo de la llegada del ferrocarril á Guanoito.

Nuestras órdenes.—Se asegura que el lunos próximo marchará á Europa el Dr. Juan Aurelio Villagómez.—Memorias de los españoles, señor docto; y no olvide de traernos una *Instituta de Zigo*.

Barregueta mansal!—No esperáramos que sacese las uñas, ni que las tuviese, el Jefe de la Oficina de Pesquisas; pero quien con lobos anda... y mientras más se vive más se ve. Sin embargo, acordando comentarios, esperemos á ver si es cierto que el Comandante Viel, que hasta ahora se ha manifestado tan celoso por la moralidad pública, anda buscando la manera de establecer lupanares; como si escandalizar con reglamentos no fuera escandalizar.

Taparse.—Para consolar á Rosaniza, supuesto que los duelos *en par* son menos, ha sido enviado Rafael Benítez, al departamento de temperancia.

Para la historia.—Y para que conste como anda la moralidad en días de virus, ateciendos acenta y seis contraventores he n dado testimonio de las consecuencias del liberalismo, en la primera quincena del mes actual.

O temporal!—Un periódico de esta ciudad refiere el siguiente suceso tan escandaloso como digno de estos tiempos.

Dice el colega: "A las 10 de la noche del día 16, en las inmediaciones del ramal que se construye para empalmar el carrereta de la Magdalena á Chillogallo, varios individuos, después de haber estropeado bárbaramente y herido á Fernando Vallemez, aprehendieron á un niño que demandaba auxilio y le arrojaron de la cumbre de una pendiente. Dieron luego con una infeliz anciana, madre de Taleanaca, mayor de setenta años, y lo que entonces realizaron violentamente, con la imprudencia del azedado criminal, no es para consignar al papel si los fueros de la moral é el pudor han de ser respetados. Penetraron por último, á la quinta "El Restro", en donde hicieron vanidad de los atontados instintos lascivos, llevando á cabo escándalos salvajes. Púsose el vecindario todo alarmado, en guardia por la defensa de sus fueros; ante una actitud los malhechores más bien hastados que rendidos, tomaron las de Villadiego. Entre tanto, las autoridades de prevención brillaron por su ausencia".

Ya llegaron las cucharas y cucharitas de plata alemana, y las vende garibalditas.

Juan José Narváez. Los exquisitos Turruines de Alicante, Jijona, Abollana imperial y Piñón, acaban de llegar donde Juan José Narváez.

Juan José Narváez acaba de recibir un magnífico surtido de artículos de fantasía, propios para obsequios, y los vende á precios reducidos.

En ninguna parte puede haber el espléndido surtido de tinteros, pisapapeles y útiles de escritorio, que tiene Juan José Narváez.

Muy buenos resultados están dando las semillas de pastos, barbilizas flores etc., que vende Juan José Narváez.

Llegó de Seguiting y Ceñán, en paquetes de media y una libra, donde Juan José Narváez

NICANOR SAENZ

Oculista

CIRUJANO Y DENTISTA

Instalación electroterápica de galvano terapia; faradoterapia; medicación vibratoria. Sección especial de bacteriología y micrografía.

On parle française.—English spoken.—Si parla in italiano.—Clínica y consultas de 11 1/2 á 12 m.—Dirección telegráfica—N. Sáenz.—Teléfono N° 86.

Carrera de Bolivia, N° 24, media cuadra de la plaza principal.

Para todos los gustos

Ha recibido en estos días un magnífico surtido de:
Cuellos y puños de piqué y fino
Corbatas, últimas modas y formas.

Camisas blancas y de color.
Casimires negros y de color para Señoras y caballeros.

Camisetas y calzoncillo de punto.

Medias negras, blancas y de colores.

Calcetines negros y de color.

Sombreros (hombres) Sombreros de señora, para señoras, niñas y caballeros.

Boquis de ambly y muchos otros artículos, que los vende á precios sumamente módicos.

F. I. Salazar G.

Carrera de Sucre, N° 9 letra A junto á la Botica A'ennina.

PLANTACION DE EUCALIPTOS

El suscrito mediante una Compañía formada, puede atender á varios contratos de plantaciones de eucaliptos, en esta Provincia, la de León y Tunguragua.

Para cualquier arreglo, dirigirse á Núñez y Cia., carrera de Flores, casa número 37.

Francisco C. Núñez.

ADMINISTRACION DE MARTILLO

CASA DE COMISION Y AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

En esta casa fundada por el suscrito en el año de 1880 y cuya oficina central, está en la carrera de García Moreno, en los bajos de la casa de la Sra. Dña. Francisca Gangotena v. de Alvarez, frente á la Universidad, se recibe para la venta ordinaria ó en martillo toda clase de artículos, aun los de grande volumen, como coches, pianos, muebles, etc. etc.

Actualmente cuenta la casa con un abundante surtido de lujo y de fantasía, así como de géneros blancos, liencillos, arabias, zarzas, piqué, casinetes, frazadas, pañolones, alfombras, ponchos, sombreros, pañuelos de algodón, lino y seda, damascos, cretonas, camisas, cuellos, puños, corbatas, relojes, papel tapiz, paraguas, sombrillas, guantes, medias, cristalería, perfumería y ferretería, todo á precios sin competencia.

También se encarga la casa de pedidos á Europa y á los Estados Unidos mediante una módica comisión.

Rafael E. Dávila.

Novedad del día

EN EL ALMACEN DE A. E. ESTUPIÑAN:

RECIENTE HAN LLEGADO

- Tarjetas con flores de seda para filiación y bautizo, por docenas, precios baratos.
- Gran surtido de corbatas negras y colores.
- Jabón de Piura legítimo, por mayor y menor.
- Bacinillas, jarras y lavacaras.
- Ollas negras de acero, á 50 centavos N°.
- Cacerolas y ollas de acero, con agarrador, á 40 centavos N°.
- Géneros blancos, finos, sin goma, varias marcas.
- Gaza fina y ancha, para cortinas.
- Olán blanco á \$7 1/4 pieza, y 20 centavos vara.
- Y una infinidad de otras mercaderías.

NUEVA SILLETERIA

JULIO JURADO

remueva toda clase de silleteras y demás muebles de Viena, tejendo los asientos con mimbre, á precios módicos.

FABRICA

"SAN JACINTO"

Esta nueva Fábrica de hilados y tejidos de algodón, perteneciente al señor Manuel Jijón Larrea, ha comenzado á producir casinetes, liencillos ó hilos de superior calidad, los que se expenderán en el almacén del suscrito

Angel María Beltrán.

Carrera García Moreno, No. 16, letras A y B, al lado del Banco Comercial y Agrícola.

Legalidad, Igualdad e Integridad

En el almacén de A. E. Estupiñán, han llegado las siguientes mercaderías:

Género blanco, fino y ancho, á 7 sueres pieza y á 7 cuartillos vara.

Percalinas finas, á 25 centavos vara.

Jabón de Piura, está al llegar.

Jabón de Reuter legítimo de los Estados Unidos, á 60 centavos.

Id. por docenas, á \$1. 6.80 Y muchos otros artículos.